

Recepción grandiosa al Papa hoy en Filipinas

Manila, Filipinas, febrero 16 (AP). El Papa Juan Pablo II iniciará mañana su primera peregrinación por Asia y el gobierno filipino está empeñado en tributarle una recepción más grandiosa que la que tuvo en su Polonia natal.

Los activistas de derechos humanos dijeron que les preocupa que el Pontífice no vea la verdadera pobreza y las limitaciones impuestas aquí a las libertades.

Los dirigentes de la Iglesia y el gobierno anticipan que entre uno y dos millones de filipinos se alinearán a lo largo del Boulevard Roxas que bordea al Bahía para dar la bienvenida al Papa a su paso en una carroza que una fuente eclesiástica calificó de "digna de una reina de belleza".

El presidente Ferdinand Marcos, que levantó hace un mes la vigencia de la Ley Marcial impuesta hace ocho años pero retiene un poder casi absoluto, ordenó el cierre mañana y el miércoles de todas las escuelas y oficinas gubernamentales de Manila para que los filipinos "respetuosos de la religión" puedan rendir homenaje al Papa como "jefe espiritual reconocido en todo el mundo".

El antecedente de la última visita papal en 1970, cuando el pintor boliviano Benjamín Mendoza disfrazado de clérigo atacó con un cuchillo a Paulo VI, movió a los funcionarios de seguridad a asignar a 4.900 agentes de civil sólo a la custodia del aeropuerto para la llegada del Papa. La seguridad en las nueve ciudades que abarcará la visita de seis días del Pontífice es coordinada por 32 generales.

Un alto funcionario de seguridad dijo que los oficiales de inteligencia investigaban la autenticidad de una carta anónima que circulaba en Manila según la cual la rama local del culto indio Anand Marg tramaba el asesinato del Papa. Acarya Mayatiita, jefe local de la organización que afirma tener 35.000 miembros en las Filipinas, calificó la versión de ridícula, "una gran broma".

En una escala técnica del viaje del Pontífice hoy en Karachi, Pakistán, una bomba que estalló en un estadio 20 minutos de la llegada de Juan Pablo II causó un muerto y dos heridos. La explosión en una escalinata de acceso al sector de diplomáticos pasó inadvertido para la mayoría del público.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA DEL PAPA. Manila, Filipinas, febrero 16 (AP). Un vendedor de diarios pregona las ediciones de esta tarde que anuncian, con grandes titulares, el arribo mañana del Papa Juan Pablo II. Durante su visita el

Pontífice presidirá la ceremonia de beatificación de 16 mártires católicos, entre quienes figura un filipino. Los titulares de los periódicos exhortan a la oración.

No apoyar guerrilla en El Salvador pide E.U.A.

Bonn, febrero 16 (Latin-Reuter). Un alto funcionario del Departamento de Estado de los Estados Unidos, llegó hoy a Bonn en una gira destinada a persuadir a los países de Europa Occidental de que no den su apoyo a los guerrilleros de El Salvador, quienes, según Washington, cuentan con el respaldo indirecto de la Unión Soviética.

Funcionarios de Alemania Federal dijeron que el Secretario de Estado Adjunto designado, Lawrence Eagleburger, se entrevistará con miembros del Ministerio de Relaciones Exteriores y asesores de la cancillería de ese país.

Agregar que podría retornar a Bonn el viernes, para reunirse con el ministro de Relaciones Exteriores.

Hans-Dietrich Genscher, luego de visitar París, Londres y La Haya. En estos momentos, Genscher se encuentra realizando una gira por Paquistán y Egipto.

Los funcionarios de Alemania Federal reaccionaron con frialdad ante los informes de que Eagleburger aportaría nuevas evidencias de la participación cubana y soviética en la lucha salvadoreña.

Bonn simpatiza con los políticos moderados del país centroamericano con los que se oponen a la Junta de Gobierno respaldada por los Estados Unidos.

En Washington, los funcionarios dijeron que Eagleburger era portador de documentos recientemente capturados que demostraban que los aliados de Moscú de Europa Occidental, y Cuba, Vietnam y Etiopía, eran los

— Pasa a la página 25 —

Programa de austeridad analiza el Pdte. Reagan

Washington, Feb. 16 (AP). Provisto de una rigurosa receta para curar los males económicos de la nación, el presidente Ronald Reagan regresó de las tranquilas montañas de Maryland para encontrarse con que la batalla presupuestaria ya había comenzado.

Con la mayor parte de los detalles revelados y el esfuerzo por lograr el apoyo del Congreso en pleno desarrollo, Reagan dedicó el fin de semana en el descanso presidencial en Camp David a dar los toques finales al programa

— Pasa a la página 35 —

Breves Internacionales

Europa discute política de Reagan

Bonn, febrero 16 (AP). Los cancilleres de tres importantes aliados de Estados Unidos se reunieron en secreto aquí la semana pasada a fin de discutir las implicaciones para Europa, de la política externa de la administración de Ronald Reagan, informaron hoy fuentes de crédito.

Fuentes del gobierno de Bonn, que pidieron no ser identificadas, declinaron revelar detalles sobre las conversaciones el jueves entre los ministros de Relaciones Exteriores de Alemania Federal, Hans Dietrich Genscher; de Francia, Jean-Francois Pontet y Lord Carrington, de Gran Bretaña.

Hallan cadáveres jóvenes en Guatemala

Guatemala, febrero 16 (AP). Los cuerpos de catorce jóvenes asesinados a tiros, todos con señales de haber sido torturados, fueron hallados hoy al este de la capital, dijo la policía.

— Pasa a la página 25 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PELICULA "EVITA". Sin precedencia, febrero 16 (AP). La actriz Faye Dunaway (derecha), tal como aparece en la película "Evita", de cuatro horas de duración, que estrenará la cadena de televisión NBC el 23 de este mes. A la izquierda, una foto de archivo, tomada en 1951, de Eva Perón, a quien la Dunaway protagoniza en la serie, filmada en México y California.

Transbordador espacial de los EUA teme Rusia

Moscú, Feb. 16 (Latin-Reuter). El diario del Partido Comunista soviético "Pravda", acusó hoy a los Estados Unidos de planear utilizar su nuevo transbordador espacial para extender la carrera armamentista al espacio exterior.

Una de las principales tareas del transbordador, dijo el diario, será la de probar la capacidad de los rayos laser para la destrucción de cohetes en vuelo.

El transbordador tendría otras funciones militares, tales como la de inspeccionar objetos en el espacio y abordarlos para destruirlos si fuera necesario, dijo "Pravda".

Moscú está claramente preocupada ante la posibilidad de que el aparato estadounidense pueda recoger sus propios satélites espaciales y llevarlos de

vuelta a la Tierra.

A diferencia de otras naves espaciales, el transbordador está diseñado para retornar intacto a la Tierra y ser utilizado en otras misiones.

Las acusaciones de "Pravda" se conocieron en visperas de la realización con la base espacial del Cabo Cañaveral, Florida, de una importante prueba en los motores del transbordador.

Los Estados Unidos han insistido en que la nave se utilizará sólo para propósitos pacíficos, pero han aclarado que el Departamento de Defensa usará el transbordador para proyectos de investigación científica.

El vicepresidente de la Academia Soviética de Ciencias, Vladimir Kotelnikov, dijo en una conferencia de prensa en Moscú en noviembre, que la

— Pasa a la página 25 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESPERAN AL PAPA. Manila, Filipinas, Feb. 16 (AP). Un antiguo "carro" de transporte de canastas de mimbre pasa bajo un cartel de bienvenida al Papa Juan Pablo II, quien mañana arribará a Manila. El Pontífice visitará a los residentes de los barrios pobres en esta ciudad.

Intelectuales denuncian nueva represión en Irán

Teherán, febrero 16 (Latin-Reuter). Un grupo de destacados intelectuales, muchos de ellos opositores al régimen del difunto Sha, dijeron hoy que dos años de gobierno islámico trajeron nuevamente la represión, la tortura y la injusticia al país.

Dichos cargos fueron presentados en una carta abierta firmada por escritores, académicos, abogados y periodistas, quienes acusaron a las autoridades islámicas de violar los

— Pasa a la página 17 —